

Un QA ou un QI ???

Les effets de la surpopulation pénale !

LYON-CORBAS

Le 02/07/25

Depuis bien longtemps maintenant, le Quartier Accueil de la MALC s'éloigne dangereusement de sa vocation initiale : être un lieu d'accueil, d'observations et d'orientation des arrivants.

Aujourd'hui, il est devenu un **Quartier d'isolement déguisé**, où s'accumulent les cellules individuelles, souvent occupées par des détenus issus des autres bâtiments de l'établissement. C'est une dérive inquiétante, où ce quartier accueille des profils très hétérogènes, sans logique et cohérence de gestion : détenus en conflit avec d'autres, détenus aux profils **psy** lourds, détenus « sous protection », détenus en détresse !!!

Nous constatons une augmentation inquiétante des cas psychiatriques parmi la population pénale. Le QA devient un lieu de dépôt pour des individus de plus en plus violents, sans les structures adaptées à leur prise en charge.

Le QA est aujourd'hui dans un état critique. L'ensemble de l'équipe QADI est épuisé, désabusé et se retrouve isolé face à une charge de travail et à des tensions constantes.

LE PERSONNEL NE PEUT PAS ETRE LE SEUL REMPART AU CHAOS CARCÉRAL

L'Officier du QA de la MALC ne prend plus en compte la souffrance de ses agents; il ne s'agit pas d'un problème personnel, mais d'un dysfonctionnement dans l'organisation.

**AVEC UN TAUX DE SURPOPULATION PÉNALE QUI NE CESSE D'AUGMENTER, LA MALC ETTOUFFE !
CETTE SITUATION ENTRAINE :**

- . Saturation des cellules y compris au QA !
- . Tensions accrues entre détenus
- . Des difficultés à assurer une prise en charge adaptée
- . Des agents sous pression permanente qui gèrent l'ingérable !

NOUS, PERSONNELS PÉNITENTIAIRES, DISONS STOP !

L'UFAP UNSa Justice exige un retour à la vocation initiale du QA : accueil des nouveaux arrivants.

L'UFAP UNSa Justice exige une politique d'affectation cohérente, traçable et justifiée pour toute entrée dans le QA (sauf arrivants).

L'UFAP UNSa Justice demande à la DAP et à la DISP de Lyon de geler les affectations extérieures jusqu'au retour d'un taux d'occupation acceptable.

L'UFAP UNSa Justice demande une mise en place de plans de transferts réguliers vers d'autres établissements, et en particulier pour les longues peines ou profils complexe.

« L'UFAP UNSa Justice une présence quotidienne à vos côtés »

Par le bureau local **UFAP UNSa Justice** Ludovic NAVARRO et Nadia CHEKHAD